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□ 本报记者 陈巨慧

由宋丹丹、张若昀、姜妍、刘莉莉、邬
君梅、朱茵、杜源、翁虹、秦汉等演绎的暖
心剧《亲爱的她们》正在湖南卫视热播，剧
中几位性格迥异的“老闺蜜”上演了花样生
活，笑中带泪地反映了80后一代子女与父母
之间的相处方式，再次将镜头聚焦老年人群
体。12月21日下午，该片主演秦汉接受了媒
体微信群访。

年纪大的人也可以很活泼

剧中，秦汉出演的宋书豪是一个从台湾
回到大陆的退休人士。剧本中，对这个人物
的个性描写不是很多，秦汉就自己给人物进
行了设定。“这个戏很多人都是年长者的角
色。我不想把这种年长者角色演得暮气沉
沉，好像日落黄昏的感觉，很没劲，老里老
气的这个样子。我想演得活泼一点，其实年
纪大的人也可以很活泼。”

秦汉说，现在六七十岁的人，看起来外
表好像老了，皱纹多了，头发白了，但其实
可能他内心很年轻，甚至有点天真，有点童
心。“以我个人来讲，内心不见得会有太大
的改变。除非你有世俗的自我设线的规定：
我是个老人，我就要做老的样子，我要过60
岁、70岁大寿，我看到儿女就要有作为老前
辈的样子。我不是这样的人，所以我把自己
的这一套搬到了角色中。”

说到保持年轻心态的诀窍，71岁的秦汉
说，自己并没有刻意去做，“我个人喜欢旅
游、听音乐、玩音响、打篮球、看杂志。很
多东西，玩这些会花很多时间很多力气。其
实我也需要睡很多觉，睡得饱饱的，才能享
受美好的事物。其实我不太去想，你要保持
年轻啊，又要健身啊什么的，其实我的健身
就是打篮球，这是乐趣，并不是为了健康，
不是刻意去锻炼。但是有时候顺便着健身也

不错。”

人在不同阶段会有不同表现

剧中，宋书豪与颜舜华的感情纠葛也牵
动着观众的心。宋书豪的出现给颜舜华带来
了很大的压力，因为当年宋书豪喜欢颜舜
华，但是两人最后没有在一起，当年的情感
是纯粹美好的，但是没有结出果实。虽然两
个人的老伴都去世了，但宋书豪年老之后再
次来追求颜舜华，颜舜华对他还是有点反
感，重新拾起记忆让她很是痛苦。

对此，秦汉说：“我关注到周遭的年长
者，他们内心很罗曼蒂克，有浪漫的情怀，
宋书豪可能对当年的那段感情有点情未了，
又因为太太过世了，所以重新回来追求颜舜
华。他看起来是一个浪漫的人，其实我生活
中就没有那么浪漫。”

秦汉曾主演过《几度夕阳红》《庭院深
深》等多部琼瑶剧，如今年长之后再来演绎
爱情题材，也让他有特别的感受，“以前我
拍琼瑶戏的时候，演的角色比较年轻，所以
剧中表达的是年轻男女一种感情的方式。
《亲爱的她们》演的是年长者的感情，当然
会含蓄一点。因为年纪的关系，荷尔蒙也没
那么旺盛了，所以就比较精神式一点。其实

我觉得蛮有意思的。人生就这样，在每个不
同的阶段都会有不一样的表现。”

自己现在不太容易交朋友

剧中，宋丹丹饰演的马卫华有一帮“姐
妹淘”，几十年的深厚感情，让她们在进入
暮年之时仍旧相依相伴。

对于这样的友情，秦汉也很羡慕，“她
们这种友情很棒，是很真心的，也是很自然
地对彼此真诚关心，这种感情也要付出很
多，也会交叉得很深入。”

不过秦汉表示，自己现在不太容易交朋
友。“一个是年纪大了，一个是演员，大家
认识你，对你很喜欢很好奇。有时候大家对
你太好奇了，交往就会很奇怪。因为你是公
众人物，以前被媒体报道得很多，别人会容
易带着先入为主的想法想象你，搞得很别
扭，也就不太容易交朋友。”

剧中，马卫华对女儿事事操心。秦汉与
儿女相处则更崇尚自然，“我从小不规定教
条的东西，你一定要怎么样，我是爱他们，
照顾他们，希望他们做个好人，好好地在这
个世界生活。比如说儿女交朋友，我是不太
涉入的。除非他们要问我，自己跟我谈，我
尽量不去涉入他们，我更不会去逼婚。”

在电视剧《亲爱的她们》中演绎追爱的老者———

秦汉：我生活中没那么浪漫

□ 本报记者 王 建

12月22日晚，高速男篮主场迎战天津
队。这是高速男篮常规赛半程收官战，也是
山东队昔日功勋外援杰特第二次“回家”。

客场击败南京同曦队后，高速男篮豪取
四连胜。那时候，球队期盼着用一波七连胜
为上半程画上圆满的句号。可没想到，接下
来的两场比赛，高速男篮连遭打击，夺取半
程冠军的梦想化为了泡影。输掉齐鲁德比
后，高速男篮失去了并列第一的位置，已没
有犯错的空间。半程收官，不容有失。

半程收官，不容有失，也不应有失。被
青岛队逆转，高速男篮暴露出三大问题：防
不住小外援，领先后不会打，关键球不会

攻。三大问题中，防不住对方小外援最为突
出。幸好，天津队是近期对手中少有的没有
强力小外援的球队，高速男篮可以暂时不用
面对这个头痛的问题。

天津队的小外援杰特，在山东队效力过
四个赛季，2012至2013赛季率领球队获得过
CBA亚军，与山东队的上上下下结下了深厚
的情谊。杰特是一名非常优秀的外援，但他
从不痴迷于个人刷分。在CBA得分榜上，杰
特场均25 . 8分，排名第21位。前不久，杰特
刚过完了生日，时光如白驹过隙，在CBA打
了6个赛季后，杰特已34岁了。这样的年
龄，不允许杰特像吉布森、弗雷戴特、福特
森等年轻人那样“疯狂”。在上一轮与南京
同曦队的比赛中，杰特拿到了本赛季个人最
高的38分，与动辄砍下五六十分的上述三人

相比，还是有差距的。
对手小外援带来的压力有所减小，但高

速男篮现在没有任何大意的资本，毕竟天津
队还有大外援霍尔曼。作为一名高大的内线
球员，霍尔曼有不错的得分和篮板球能力。
杰特和霍尔曼双剑合璧，双外援的天津队不
一定就比单外援的青岛队好打。

尽管天津队外援阵容整齐，但考虑到双
方实力的差距，高速男篮很可能继续扮演领
先者的角色。领先后怎么打？高速男篮一定
要从齐鲁德比中吸取教训，以始终如一的态
度打好整场比赛。领先后怎么打的问题解决
好了，就不会存在关键球怎么攻的问题。如
果这个问题解决得不好，带来关键球怎么攻
的问题，那就又麻烦了。

双方在前半程中最后相遇，其实早就见

面了。赛季开始前，高速男篮在菏泽、济宁
打了三场热身赛，其中两场的对手是天津男
篮。由此可见，由于杰特这层关系，两队的
交往是十分密切的。那两场比赛，高速男篮
都取得了胜利。

从实力对比看，高速男篮占据绝对优
势。常规赛半程马上结束，天津队只赢了4
场球，排名倒数第四，是不折不扣的弱旅。
但是，高速男篮刚刚被战绩和天津队差不多
的青岛队逆转，这样的打击非常沉重，就如
之前所说的，高速男篮没有资本轻视任何对
手，要一步步重整旗鼓，打回信心。

上个赛季，杰特首次以客队球员的身份
回到济南，受到高速男篮的热烈欢迎，全队
为他献上了鲜花，场面十分温馨。这一次，
想必还会如此。

高速男篮今晚主场迎战天津队

半程收官 不容有失

秦汉剧照

□CFP 供图
12月21日，电影《解忧杂货店》在北京举行主创见面

会，主演迪丽热巴（上图）、董子健和王俊凯，以及主题曲
《重生》的演唱者容祖儿等出席。影片改编自日本推理小说
家东野圭吾的同名畅销悬疑小说，将于12月29日全国公映。

□记者 陈巨慧 报道
本报讯 记者12月21日从片方获悉，由滕华涛执导，根

据江南同名小说改编的科幻战争电影《上海堡垒》已于近日
杀青，并首度公开演员全阵容。除先前曝光的领衔主演鹿
晗、舒淇外，人气演员高以翔，实力派戏骨石凉，新生代演
员王森、王宫良、孙嘉灵等也倾情加盟。

影片的故事背景设定在未来，外星黑暗势力突袭地球，
企图夺取人类赖以生存的能源宝藏。地球遭到重创，国家的
边界被打破，各国精英组建联合军队，团结一致抵抗外星侵
略者，在所剩无几的能源城市建立名为“泡防御”的能量堡
垒以抵御外星人的进攻。随着纽约、东京、新德里等堡垒城
市的纷纷陷落，中国上海成为人类仅存的希望。

科幻战争电影《上海堡垒》杀青
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